

**Vous pouvez adhérer en ligne à l'APES ! ([clic](#)).
Rendez-vous sur la page [Helloasso de l'APES](#)
pour rejoindre le réseau des acteurs pour une économie
solidaire.**

Édito



« L'économie sociale est une économie performante »

L'ESS doit être reconnue pour ce qu'elle est : une économie performante, ancrée, résiliente et essentielle. Les chiffres sont éloquentes : 2,7 millions de salariés, un taux de survie impressionnant de 75 % à 3 ans pour les SCOP et SCIC, moins de pertes d'emploi pendant la crise sanitaire, 140 000 personnes éloignées de l'emploi remobilisées chaque année. L'ESS agit dans des secteurs vitaux où la République est attendue : les EHPAD, les crèches, les services à domicile, l'insertion, la santé, la transition écologique et l'éducation. Retrouvez l'intégralité du texte des présidents d'ESS France et de l'UDES [ici](#).

A la une

L'album photos de la 2ème Rencontre des Solidaires



Retrouvez ici en images la 2ème Rencontre des Solidaires.

[Accéder à l'album](#)

Il y a eu du pain sur la planche ! Journée Démocratie alimentaire



Vous avez été nombreuses et nombreux à vous inscrire pour cette journée dédiée à la démocratie alimentaire en Hauts-de-France...
et nous en sommes ravis !

L'événement a affiché complet : 150 personnes
🙏 Merci pour votre enthousiasme et votre mobilisation

Parcourez le [petit album photo](#) de la journée...
... et retrouvez une [courte vidéo](#), réalisée par A PRO BIO, dispo sur Indymotion.
Et accédez aux [34 fiches ressources et initiatives](#) pour une démocratie alimentaire !

Formations et accompagnement

Les matinales de l'APES : Vers un travail émancipateur !



Travail labeur ou travail vecteur de développement du pouvoir d'agir, deux paradigmes qui se croisent dans nos organisations.

Dans une approche d'amélioration des pratiques, l'APES vous propose de réfléchir ensemble aux conditions d'un travail plus émancipateur pour toutes et tous. Le 2 octobre à Tourcoing et le 25 novembre à St-Pol-sur-Ternoise.

[Accéder à l'article](#)

La coopération à tous les étages !

LA COOPÉRATION A tous les étages !

Comment déployer son activité sur son territoire par la coopération ?
5 séquences collectives pour pratiquer la coopération à différents niveaux.



PARCOURS AMÉLIORATION
CONTINUE DES PRATIQUES
SESSION 2025



62 Pas-de-Calais
Notre Département

- Démarrage 16 sept. 2025, au Toit commun à Lens.
- 4,5 jours sur 4 mois : apports théoriques et application.
- Réservé aux acteurs du Budget citoyen du Pas-de-Calais, labellisés ou non : 8 à 12 participants

Inscrivez-vous sans tarder : clôture des inscriptions au 15 août 2025. Lien : [ici](#)

Accéder à l'article

Achats publics responsables : comment répondre aux nouvelles obligations ?



L'APES et le CERDD invitent les acheteurs publics à des ateliers d'intelligence collective pour se préparer à l'évolution de la loi et pour améliorer les pratiques d'achats responsables.

Contact : aureliedole@apes-hdf.org



LES RENDEZ-VOUS



En août 2026, les clauses sociales et environnementales seront obligatoires pour les marchés publics (cf Loi Climat et Résilience). Une évolution de la réglementation appréciable mais qui va soulever des problèmes de mise en œuvre pour les techniciens des collectivités publiques.

L'APES et le CERDD, avec le réseau APURE, peuvent vous faciliter la tâche !

[Accéder à l'article](#)

Vie de réseau

**Vie de réseau APES :
"Ramène ta gamelle" débarque à Anzin !**



Merci aux membres mobilisés pour stimuler la vie de réseau APES depuis un an ! Les besoins identifiés ensemble ont abouti à la création d'un rdv immanquable : « RAMÈNE TA GAMELLE ! » 🍴🍷🍷 L'objectif ? Réunir les membres du réseau APES de différents territoires de la région pour renforcer leurs liens !

[Lire l'article](#)

Quoi de neuf dans les territoires ?

“Un temps pour nous”



Le 8 juillet se tenait la 2ème réunion de Vie de réseau des acteurs de l'Aisne.

[Lire l'article](#)

Un an après son arrivée dans la Somme, l'APES y fait son nid



Après un an d'activité sans bureau fixe dans la Somme, ça y est, l'APES s'y est trouvé un nid ! Investir un bureau au sein de la Manufacture du Coquelicot est parfaitement aligné avec nos valeurs. Cette SCIC* est un tiers-lieux émergent à fort potentiel...

[Lire l'article](#)

Les adhérents de l'Apes

Nouvel adhérent : L'ESAT de Wattrelos



L'ESAT de Watrelos accueille 148 travailleurs, âgés de 18 à 60 ans ou plus, en situation de déficience intellectuelle légère, moyenne ou profonde, associée ou non à d'autres déficiences, sur ses deux sites, celui de Watrelos et celui de Linselles.

[Plus d'info ici](#)

NUMÉRIQUE SOLIDAIRE – 40 familles de La Porte du Hainaut connectées !



Le vendredi 4 juillet, à Raismes, s'est tenue la seconde édition de remise de packs informatiques reconditionnés dans le cadre du groupe de travail PTCE Numérique porté par le collectif PHARE - Pôle Hainaut-Cambrésis des Acteurs Réunis de l'Economie Sociale et Solidaire.

Grâce à la mobilisation des structures sociales du territoire (CCAS, centres sociaux, maisons de quartier...), 40 foyers de La Porte du Hainaut ont pu recevoir un équipement complet.

■ Chaque pack comprend : écran, unité centrale, clavier, souris et câblage.
🎯 Objectif : lutter contre la précarité numérique pour permettre à chacun d'accéder à ses droits, effectuer ses démarches, accompagner la scolarité ou rester en lien avec ses proches.

Veille

Dispositifs d'aide aux structures de l'ESS en difficulté

Dans le contexte économique actuel, les structures de l'économie sociale et solidaire (ESS) peuvent rencontrer des difficultés financières ou organisationnelles nécessitant un accompagnement spécifique. À ce titre, plusieurs dispositifs de prévention et d'accompagnement existent et sont mobilisables dans plusieurs régions et notamment en HDF.

[Plus d'info ici](#)

Défaillances dans l'économie sociale et solidaire : une cellule nationale de suivi a été réunie



ESS France, l'UDES et le LMA saluent la réunion de cette instance qu'ils appelaient de leurs vœux et demandent maintenant des "actions concrètes, coordonnées et à la hauteur des enjeux". L'enjeu : "ne pas laisser s'installer une crise silencieuse", alors que les signaux d'alerte se multiplient, pour les associations en particulier.

[Plus d'info ici](#)

L'économie solidaire appelle à stopper ReArm Europe : le bien-être, pas la guerre



En réponse aux projets de l'UE d'augmenter considérablement les dépenses militaires par le biais d'initiatives telles que « ReArm Europe », le RIPESS Europe a rejoint le collectif « Stop ReArm Europe » pour s'opposer fermement à ce changement dangereux et à ses conséquences désastreuses potentielles.

[Lire l'article](#)

Création du Mouvement national des PTCE et "PTCE : analyse des récurrences et ingénierie".



Ce 19 mai 2025 est né Le Mouvement des Pôles territoriaux de coopération économique (PTCE).

Par ailleurs, l'Institut Godin a édité un document sur les récurrences et des éléments de compréhension sur leur fonctionnement.

[Plus d'infos](#)

Equipe APES

Lou, stagiaire à l'APES, vogue vers de nouvelles fonctions.



Lou Cairey-Remonay termine son stage de Master en sociologie (parcours Villes et nouvelles questions sociales) à l'APES fin juillet. Retour sur son expérience et ses perspectives.

[Plus d'infos](#)

APES - HdF

235 boulevard Paul Painlevé, 59000, Lille

This email was sent to {{contact.EMAIL}}
You've received it because you've subscribed to our newsletter.

[View in browser](#) | [Unsubscribe](#)

